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Aos 09 dias do mês de maio de 2023, pelas 15:30 horas, reuniu a Comissão De 

Ambiente E Energia, na(o) Sala 5 do Palácio de S. Bento, na presença dos Senhores 

Deputados constantes da folha de presenças que faz parte integrante desta ata, com a 

seguinte Ordem do Dia: 

 

Parte I 

Audição para prestar esclarecimentos relativamente ao envio de animais de companhia 
para a Europa, a requerimento da DURP PAN, 

15H30 - Direção-Geral de Alimentação e Veterinária - DGAV 

  

Audição sobre tratamento de resíduos de equipamentos elétricos e eletrónicos REEE, 
a requerimento do GP do PSD, 

16H30 - CAGER - Comissão de Acompanhamento da Gestão de Resíduos 

Parte II 

 

1. Aprovação da Ata nº 40 
 
2. Projetos de Resolução 

 
2.1. Apreciação e discussão 

 

2.1.1. PJR 598/XV/1 (PAN) - Recomenda ao Governo que proceda ao encerramento das 
pedreiras no Parque Natural da Arrábida e à sua renaturalização 

 

2.1.2. PJR 605/XV/1 (L) - Recomenda que Portugal assine a European Cycling 
Declaration e que priorize a mobilidade ciclável 

 
2.2. Especialidade 

 

2.2.1. PJR 448/XV/1 (PSD) – Proteger o Parque Nacional da Peneda Gerês investindo 

em mais fiscalização, ordenamento e restauro ecológico 

 

2.2.2. PJR 630/XV/1 (PAN) - Recomenda ao Governo a adoção de um conjunto de 

medidas e incentivos à produção de energia para autoconsumo a partir de fontes 

renováveis e a criação do programa “SOL PARA TODOS” 

 
3. Iniciativa europeia  

 

https://app.parlamento.pt/webutils/docs/doc.pdf?path=6148523063446f764c324679626d56304c334e706447567a4c3168575447566e4c304e50545338784d554e42525535464c30467963585670646d39446232317063334e68627939535a5846315a584a70625756756447397a4c314242546938794d4355794d455256556c416c4d6a42515155346c4d6a41744a5449775158566b61574e68627955794d456c44546b59734a54497752456442566955794d43306c4d6a4246626e5a70627955794d4746756157316861584d6c4d6a426a623231775957356f6157456c4d6a42774a54497752585679623342684c6e426b5a673d3d&fich=20+DURP+PAN+-+Audicao+ICNF%2c+DGAV+-+Envio+animais+companhia+p+Europa.pdf&Inline=true
https://app.parlamento.pt/webutils/docs/doc.pdf?path=6148523063446f764c324679626d56304c334e706447567a4c3168575447566e4c304e50545338784d554e42525535464c30467963585670646d39446232317063334e68627939535a5846315a584a70625756756447397a4c3064514a54497755464e454c7a45334a5449775231416c4d6a42515530516c4d6a41744a5449775158566b61634f6e77364e764a54497763323969636d556c4d6a4230636d46305957316c626e52764a544977556b5646525335775a47593d&fich=17+GP+PSD+-+Audi%c3%a7%c3%a3o+sobre+tratamento+REEE.pdf&Inline=true
https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheIniciativa.aspx?BID=152763
https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheIniciativa.aspx?BID=152771
https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheIniciativa.aspx?BID=152442
https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheIniciativa.aspx?BID=172808
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Apreciação do Relatório sobre relatório intitulado «Portugal na União Europeia - 2022» - 

Relator Dep Ruí Lage (PS) 

 
 
4. Outros Assuntos 

___________________ 

 

Parte I 

15h30 

Audição da Direção-Geral de Alimentação e Veterinária (DGAV) para prestar 
esclarecimentos relativamente ao envio de animais de companhia para a Europa, 
a requerimento da DURP PAN,  

 

O Senhor Vice-presidente da Comissão de Ambiente e Energia, Deputado Pedro Filipe 

Soares, deu início aos trabalhos cumprimentando a Diretora-geral da DGAV, 

Dra.Susana Guedes Pombo e a Dra. Isabel Mousinho (Divisão de Internacionalização e 

Mercados da DGAV). Prosseguiu enquadrando a audição no âmbito do supracitado 

requerimento, posto o que deu a palavra à sua proponente para uma apresentação. 

Após a Senhora Deputada Inês de Sousa Real (PAN) ter apresentado os fundamentos 

do seu requerimento, seguiu-se a intervenção inicial da Diretora-geral da DGAV. 

No âmbito da primeira e única ronda de intervenções, usaram da palavra os Senhores 

Deputados Bárbara Dias (PS), Carlos Cação (PSD), Rita Matias (CH) e Inês de Sousa 

Real (PAN), tendo a Diretora-geral da DGAV respondido à globalidade das questões 

colocadas pelos Deputados. 

O Senhor Presidente da Comissão, que entretanto assumiu a condução dos trabalhos, 

agradeceu a presença e a disponibilidade da Dra. Susana Guedes Pombo, Diretora-

geral da DGAV,  bem como da Dra. Isabel Mousinho,  posto o que deu por concluída a 

audição. 

A audição foi gravada em suporte vídeo, a qual constitui parte integrante desta ata, pelo 

que se dispensa o seu desenvolvimento aprofundado nesta sede. A gravação vídeo 

pode ser consultada na página internet da audição. 

 

https://app.parlamento.pt/webutils/docs/doc.pdf?path=6148523063484d364c793968636d356c6443397a6158526c63793959566b786c5a79394562324e31625756756447397a51574e3061585a705a47466b5a564268636d786862575675644746794c7a55324e3256694e6d45304c544d794d7a4d744e44497859793034597a6c684c54686d5a5759794e4455314d54457a595335775a47593d&fich=567eb6a4-3233-421c-8c9a-8fef2455113a.pdf&Inline=true
https://app.parlamento.pt/webutils/docs/doc.pdf?path=6148523063446f764c324679626d56304c334e706447567a4c3168575447566e4c304e50545338784d554e42525535464c30467963585670646d39446232317063334e68627939535a5846315a584a70625756756447397a4c314242546938794d4355794d455256556c416c4d6a42515155346c4d6a41744a5449775158566b61574e68627955794d456c44546b59734a54497752456442566955794d43306c4d6a4246626e5a70627955794d4746756157316861584d6c4d6a426a623231775957356f6157456c4d6a42774a54497752585679623342684c6e426b5a673d3d&fich=20+DURP+PAN+-+Audicao+ICNF%2c+DGAV+-+Envio+animais+companhia+p+Europa.pdf&Inline=true
https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheAudicao.aspx?BID=128271
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16H30 

Audição da Comissão de Acompanhamento da Gestão de Resíduos 
(CAGER)sobre tratamento de resíduos de equipamentos elétricos e eletrónicos 
REEE, a requerimento do GP do PSD. 

O Senhor Presidente da Comissão de Ambiente e Energia, Deputado Tiago Brandão 

Rodrigues, deu início aos trabalhos cumprimentando o Presidente da CAGER, Dr. João 

Paulo Simão Pires e enquadrando a audição no âmbito do supracitado requerimento. 

Ainda antes de se iniciar a audição, foi consensualizada a alteração da grelha de tempos 

dos proponentes. Assim, nesta audição,  os proponentes utilizarão a totalidade do seu 

tempo em apenas uma intervenção, ou seja, agregando o tempo da apresentação inicial 

(3 minutos) com o tempo destinado à intervenção no âmbito do debate (4 minutos). 

Depois da intervenção inicial do Presidente da CAGER, e no âmbito da primeira e única 

ronda de intervenções, usaram da palavra os Senhores Deputados Nelson Brito e 

António Monteirinho (PS), Bruno Coimbra (PSD) e Rita Matias (CH). No final, o 

Presidente da CAGER respondeu à globalidade das questões colocadas pelos 

Deputados. 

O Senhor Presidente agradeceu a presença e a disponibilidade o Presidente da CAGER 

para prestar todos os esclarecimentos solicitados pelos Senhores Deputados e deu por 

concluída a audição. 

A audição foi gravada em suporte vídeo, a qual constitui parte integrante desta ata, pelo 

que se dispensa o seu desenvolvimento aprofundado nesta sede. A gravação vídeo 

pode ser consultada na página internet da audição. 

 

Parte II 

1. Aprovação da Ata nº 40 

A ata foi aprovada por unanimidade. 

2. Projetos de Resolução 

2.1. Apreciação e discussão 

 

https://app.parlamento.pt/webutils/docs/doc.pdf?path=6148523063446f764c324679626d56304c334e706447567a4c3168575447566e4c304e50545338784d554e42525535464c30467963585670646d39446232317063334e68627939535a5846315a584a70625756756447397a4c3064514a54497755464e454c7a45334a5449775231416c4d6a42515530516c4d6a41744a5449775158566b61634f6e77364e764a54497763323969636d556c4d6a4230636d46305957316c626e52764a544977556b5646525335775a47593d&fich=17+GP+PSD+-+Audi%c3%a7%c3%a3o+sobre+tratamento+REEE.pdf&Inline=true
https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheAudicao.aspx?BID=128272
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2.1.1. PJR 598/XV/1 (PAN) - Recomenda ao Governo que proceda ao 

encerramento das pedreiras no Parque Natural da Arrábida e à sua 

renaturalização. 

A discussão desta iniciativa ficou adiada para a próxima reunião, por solicitação do GP 

do PS, constituindo este o segundo adiamento. 

2.1.2. PJR 605/XV/1 (L) - Recomenda que Portugal assine a European Cycling 
Declaration e que priorize a mobilidade ciclável 

O Senhor Presidente transmitiu a informação recebida do Senhor Deputado Rui Tavares 

(L) de que ficou retido no aeroporto da ilha da Madeira, por falta de voo, e que, 

consequentemente, não conseguiria chegar a tempo para discutir o presente projeto de 

resolução. Assim, por impedimento justificável do proponente da iniciativa, ficou adiada 

a sua discussão para a próxima reunião. 

2.2. Especialidade 
 

2.2.1. PJR 448/XV/1 (PSD) – Proteger o Parque Nacional da Peneda Gerês 
investindo em mais fiscalização, ordenamento e restauro ecológico. 

Submetida a votação, a iniciativa foi aprovada por unanimidade, na ausência do IL, BE, 

PAN e L. 

2.2.2. PJR 630/XV/1 (PAN) - Recomenda ao Governo a adoção de um 
conjunto de medidas e incentivos à produção de energia para 
autoconsumo a partir de fontes renováveis e a criação do programa 
“SOL PARA TODOS” 

Submetida a votação, a iniciativa foi aprovada com a abstenção do PCP e os votos 

favoráveis do PS, PSD e CH. 

3. Iniciativa europeia 

Apreciação do Relatório sobre relatório intitulado «Portugal na União Europeia - 
2022»-  

O Senhor Deputado Ruí Lage (PS) apresentou a iniciativa de que é autor, posto o que 

foi cumprimentado pelo Senhor Deputado Bruno Coimbra (PSD). 

Depois de cumprimentar o autor do parecer, o Senhor Deputado Duarte Alves (PCP) 

esclareceu que o sentido de voto do PCP reflete a posição do seu partido sobre este 

https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheIniciativa.aspx?BID=152763
https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheIniciativa.aspx?BID=152771
https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheIniciativa.aspx?BID=152442
https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheIniciativa.aspx?BID=172808
https://app.parlamento.pt/webutils/docs/doc.pdf?path=6148523063484d364c793968636d356c6443397a6158526c63793959566b786c5a79394562324e31625756756447397a51574e3061585a705a47466b5a564268636d786862575675644746794c7a55324e3256694e6d45304c544d794d7a4d744e44497859793034597a6c684c54686d5a5759794e4455314d54457a595335775a47593d&fich=567eb6a4-3233-421c-8c9a-8fef2455113a.pdf&Inline=true
https://app.parlamento.pt/webutils/docs/doc.pdf?path=6148523063484d364c793968636d356c6443397a6158526c63793959566b786c5a79394562324e31625756756447397a51574e3061585a705a47466b5a564268636d786862575675644746794c7a55324e3256694e6d45304c544d794d7a4d744e44497859793034597a6c684c54686d5a5759794e4455314d54457a595335775a47593d&fich=567eb6a4-3233-421c-8c9a-8fef2455113a.pdf&Inline=true


   
Comissão de Ambiente e Energia 

 

ATA NÚMERO 42/XV/ 1.ª SL 

 

tema e não sobre o parecer em si. Salientou que o momento da votação representa uma 

oportunidade para o PCP afirmar a sua posição sobre a matéria objeto deste relatório. 

Concluiu, deixando críticas à condução da política energética seguida pelo governo que, 

na perspetiva do PCP, fica aquém do desejável. Reitera a posição do seu partido que 

defende a revisão do atual modelo de fixação de preços no mercado de produção 

elétrica, pondo fim à lógica marginalista. 

Submetido a votação, foi o parecer aprovado com a abstenção do PCP e os votos 

favoráveis do PS, PSD e CH. 

 

      4. Outros Assuntos 

O Senhor Presidente lembrou que termina neste mesmo dia (09/05) o prazo para envio 

do texto final conjunto relativo às iniciativas legislativas sobre o Conselho de Ação 

Climática (CAC). Ainda sobre este assunto, referiu que os serviços indicaram, na nota 

técnica de uma destas iniciativas, que seria pertinente ouvir ou pedir contributo escrito 

ao Conselho de Administração da Assembleia da República (AR), na sequência do que 

ficou assente que seria solicitada a referida pronúncia. 

Aproveitou ainda o Senhor Presidente para recordar a realização: a) da audição 

conjunta com a CAE, com a Comissária Kadri Simson, que terá lugar no dia 12/05, das 

9h00 às 10h00; b) das audições programadas para dia 16/05, na sequência do 

requerimento do CH - às 14h30, a audição conjunta do  ICNF e das Infraestruturas de 

Portugal e às 16h00, a audição da QUERCUS. 

Informou ainda de que está prevista, para dia 17/05, a realização de uma audiência 

conjunta com a 6.ª Comissão, aos Pescadores de Viana do Castelo. 

Deu finalmente nota de que a Comissão dos Transportes e do Turismo do Parlamento 

Europeu organizará, no dia 25 de maio, uma reunião interparlamentar subordinada ao 

tema «Atingir os objetivos do setor dos transportes da iniciativa "Fit for 55" a nível 

nacional - oportunidades e desafios», sendo que a delegação da AR terá, no máximo 4 

Deputados, distribuídos por 3 comissões: a CAENE, a CAE e a Comissão de Economia.  
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O Senhor Deputado Jorge Salgueiro Mendes (PSD) pediu a palavra para transmitir 

alguns esclarecimentos adicionais relativos ao debate havido em plenário, na passada 

sexta-feira, sobre as Águas do Alto Minho (ADAM), no âmbito da discussão de dois PJR 

e uma petição, referindo nomeadamente: a) que se absteve de participar naquele debate 

porque esteve envolvido na criação da ADAM, representando a C. M. Valença; b) 

Quando assumiu funções na Camara Municipal, em 2009 (tendo saído em 2019), já 

havia um grupo de trabalho (GT) que integrava 10 autarquias, para a criação de uma 

empresa intermunicipal de abastecimento de água; b) que os estudos realizados no 

âmbito desse GT conduziram à opção pela parceria com a empresa pública Águas de 

Portugal, sendo que a concessão continua a ser dos municípios; c) que o objetivo da 

ADAM é o de disponibilizar água em quantidade suficiente e qualidade adequada a 

todos os 10 concelhos da região, lembrando que ainda há poucos anos havia problemas 

de fornecimento de água em vários daqueles concelhos e problemas também com a 

qualidade da água; d) que no inicio do funcionamento do sistema, em 2020, verificaram-

se vários prolemas relacionados, essencialmente, com a migração dos sistemas de 

faturação; e) o problema foi entretanto resolvido e todos os munícipes/clientes foram 

compensados pelas perdas, ou seja, tudo ficou regularizado.  

Aproveitou ainda para disponibilizar aos Deputados documentação que compara os 

tarifários da água praticados pela ADAM e pela EPAL, em Lisboa, demonstrando, no 

seu entendimento, que os preços são mais favoráveis na ADAM. 

O debate sobre este assunto prosseguiu com intervenções dos Senhores Deputados 

Ricardo Pinheiro (PS), que levantou uma questão sobre o tarifário por escalões de 

consumo, e Duarte Alves (PCP) que considerou muito útil o esclarecimento prestado, 

aproveitando ainda para tecer algumas criticas sobre a “obrigatoriedade que é imposta” 

aos municípios para se associarem em sistemas multimunicipais quando pretendem 

concorrer a fundos comunitários, considerando que tal imposição constitui uma 

ingerência na autonomia do poder local. 

O Senhor Deputado Jorge Salgueiro Mendes (PSD) encerrou este debate realçando, 

em resposta ao Deputado Duarte Alves,  que nos 10 anos em que o assunto foi 

estudado, nunca houve nenhuma indicação do governo no sentido de impor essa 

agregação de municípios visando obter uma discriminação positiva. Admitiu, todavia, 

que houve avisos de concursos para acesso a fundos comunitários que previam uma 
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majoração para os sistemas integrados mas houve, igualmente, financiamento 

comunitário significativo para os sistemas municipalizados. 

 

A reunião foi encerrada às 17:50 horas, dela se tendo lavrado a presente ata, a qual, 

depois de lida e aprovada, será devidamente assinada. 

 

Palácio de São Bento, 9 maio 2023. 
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Folha de Presenças 
 
Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados: 
 
 António Monteirinho (PS) 
 Bárbara Dias (PS) 
 Diogo Cunha (PS) 
 Joaquim Barreto (PS) 
 José Pedro Ferreira (PS) 
 Nelson Brito (PS) 
 Raquel Ferreira (PS) 
 Ricardo Pinheiro (PS) 
 Rui Lage (PS) 
 Tiago Brandão Rodrigues (PS) 
 Vera Braz (PS) 
 Alexandre Simões (PSD) 
 Bruno Coimbra (PSD) 
 Carlos Cação (PSD) 
 Cláudia André (PSD) 
 Hugo Martins De Carvalho (PSD) 
 Jorge Salgueiro Mendes (PSD) 
 Rita Matias (CH) 
 Duarte Alves (PCP) 
 Pedro Filipe Soares (BE) 
 Inês De Sousa Real (PAN) 
 Joana Lima (PS) 
 Paulo Marques (PS) 
 António Topa Gomes (PSD) 
 Rui Cristina (PSD) 
 
 
Faltaram os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Francisco Dinis (PS) 
 João Marques (PSD) 
 Rui Tavares (L) 
 
 
Estiveram ausentes em Trabalho Parlamentar os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Hugo Patrício Oliveira (PSD) 
 Bernardo Blanco (IL) 
 
 
 


